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Araraquara, 19 de maio de 2025.

Ao
Excelentíssimo Senhor
RAFAEL DE ANGELI
MD. Presidente da Câmara Municipal
Rua São Bento, 887
ARARAQUARA/SP

Excelentíssimo Presidente,

Com os nossos respeitosos cumprimentos, em resposta 

à indicação nº 2202/2025, de autoria do Vereador Dr. Lelo e Marcelinho, que solicita a 

implantação de rampa de acessibilidade defronte ao Restaurante Panela de Barro, na 

Rua Padre Duarte, nº 1365. Tal proposição demonstra atenção aos princípios de inclusão 

e acessibilidade, fundamentais para a promoção da cidadania e para o pleno exercício 

dos direitos das pessoas com mobilidade reduzida.

Em atenção à solicitação, conforme informações da 

Secretaria Municipal de Assuntos de Segurança e Mobilidade Urbana, foi realizada 

análise técnica da área indicada, sendo constatado que a calçada apresenta largura 

inferior a 1 (um) metro, o que inviabiliza a aplicação das soluções convencionais previstas 

na ABNT NBR 9050:2020. Ainda assim, considerando o interesse público e a relevância da 

demanda, foi avaliada a possibilidade de adoção de uma solução alternativa, com 

base no conceito de adaptação razoável, conforme previsto na própria norma técnica.

Dessa forma, propõe-se a eliminação do degrau 

existente entre o meio-fio e a calçada, aproveitando o rebaixamento já existente 

utilizado para acesso de motocicletas, conforme ilustrado na figura anexo. Tal medida 

permitirá um acesso mais seguro e contínuo às pessoas com deficiência ou mobilidade 

reduzida, sem comprometer a segurança dos demais pedestres.

Ressalta-se, no entanto, que conforme legislação 

vigente, a manutenção e adequação das calçadas são de responsabilidade do 

proprietário da edificação lindeira. Sendo assim, recomenda-se que a intervenção seja 

executada pelo próprio restaurante, com o devido acompanhamento técnico e 

orientação dos órgãos municipais competentes. À Prefeitura caberá, como de praxe, a 

implantação de rampas de acessibilidade nas esquinas e demais pontos públicos.
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A Administração Municipal reafirma seu compromisso 

com a construção de uma cidade mais justa, acessível e acolhedora, ao mesmo tempo 

em que enaltece o trabalho dos Vereadores Dr. Lelo e Marcelinho, cuja atuação 

fortalece a interlocução entre o Poder Legislativo e o Executivo, em benefício direto da 

população araraquarense.

Renovamos, assim, nossos protestos de elevada estima 

e distinta consideração.

Atenciosamente,

PEDRO MONTEIRO
Chefe de Gabinete

ACFL 23.696/ 2025



 
 

 


